



Nomos



### Ansätze einer Kulturosoziologie des Sports

Herausgegeben von Dr. Kristina Brümmer,  
Dr. Alexandra Janetzko und Prof. Dr. Thomas Alkemeyer

2021, 374 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-8487-4651-4

(Kulturosoziologie und Kulturgeschichte der Gegenwart |  
Sociology of Culture and Contemporary Cultural History,  
Bd. 1)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4651-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4651-4)

Der Band versammelt Ansätze zu einer Kulturosoziologie des Sports. Er rückt im Anschluss an neuere Kulturtheorien die vielfältigen Erscheinungsformen des Sports als Praktiken in den Blick, in der sich soziale Ordnungen und ‚ihre‘ Subjekte im Zusammenspiel von Körpern, Bewegungen, Räumen, Artefakten, Techniken, Medien und Diskursen formieren. Besondere Aufmerksamkeit gilt dabei den Affekten, Erfahrungen und Machtverhältnissen, die in diesen Prozessen hervorgerufen und etabliert werden. Damit perspektiviert der Band Sport aus kulturwissenschaftlichen und -historischen Blickwinkeln neu und leistet einen Beitrag zu gegenwärtigen sportsoziologischen Diskussionen. Daneben verfolgt er den Anspruch, anhand empirischer Beispiele, ausgehend von Sport, einen allgemeinen Beitrag zur Schär-

fung der theoretischen Analyseinstrumente zu leisten und so auch die entsprechenden Theoriediskussionen zu bereichern. Zur Zielgruppe gehören Gesellschafts- und Kulturwissenschaftler\*innen sowie Studierende mit einem kultursoziologischen Interesse an Sport, Körper und Bewegung.

#### Die Autoren

Thomas Alkemeyer, Michael L. Butterworth, Kristina Brümmer, Nina Degele, Hanna Katharina Göbel, Robert Gugutzer, John Hockey, Sven Ismer, Alexandra Janetzko, Heiko Kirschner, Gabriele Klein, Christian Meyer, Volker Schürmann, Olaf Stieglitz, Jürgen Streeck, Jörg Strübing, Eckehart Velten Schäfer und Niklas Woermann.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### **Ansätze einer Kulturosoziologie des Sports**

Edited by Dr. Kristina Brümmer,  
Dr. Alexandra Janetzko and Prof. Dr. Thomas Alkemeyer

2021, 374 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-8487-4651-4

(*Kulturosoziologie und Kulturgeschichte der Gegenwart |  
Sociology of Culture and Contemporary Cultural History, vol. 1*)

*in German language*

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4651-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4651-4)

This volume collates different approaches to a cultural sociology of sport. Referring to recent theories of culture, its different chapters deal with diverse sporting phenomena and analyse them as cultural practices in which social orders and 'their' subjects are formed in constellations of bodies, movements, artefacts, technologies, the media and discourses. The volume pays particular attention to the emotions, experiences and power relations which take shape and are established in these processes. Apart from analysing sport from new cultural studies and historical perspectives and supplementing the currently hegemonic discourse in sports sociology, the volume aims to contribute to the

refinement of the analytical instruments in this respect through their usefulness for exemplary empirical studies, thus adding new input to the respective theoretical debates.

#### **With contributions by**

Thomas Alkemeyer, Michael L. Butterworth, Kristina Brümmer, Nina Degele, Hanna Katharina Göbel, Robert Gugutzer, John Hockey, Sven Ismer, Alexandra Janetzko, Heiko Kirschner, Gabriele Klein, Christian Meyer, Volker Schürmann, Olaf Stieglitz, Jürgen Streeck, Jörg Strübing, Eckehart Velten Schäfer and Niklas Woermann.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

